



Hier ist das letzte **MEINTSCH AU** «Quartalsblättli» für das Jahr 2023.

Unsere Homepage [www.svp-gemeindeschwyz.ch](http://www.svp-gemeindeschwyz.ch) ist operationell und eine gefreute Sache. Man findet alles darauf, was mit unserer Partei zu tun hat.

Der **Monatshöck** wird ab 2024 jeweils am ersten Donnerstagabend des Monats durchgeführt. Der Ort wird ein paar Tage vorher via e-mail bekannt gegeben.

### **GEMEINDE POLITIK, GR Markus FURRER**

Was an der Parteiversammlung vom 18. Sep mit einer Konsultativabstimmung zur Frage Strehlgasse begann, endete an der Gemeindeversammlung mit einem sehr klaren Resultat. Wir vom Vorstand haben nichts anderes gemacht, als die Leserbriefe der Bürger zu begutachten und dies zu einem Antrag an der Budgetgemeinde zu führen. Der Entscheid ist demokratisch gefällt worden. Die Kommunikation und Covid19 sind sicher eine Ursache für diesen Entscheid.

Im Zuge der politischen Bearbeitung des Projekt Strehlgasse sind wir im November auf den Voranschlag 2024 und damit auf die Finanzen der Gemeinde gestossen. Darum haben wir eine Stellungnahme zum Bericht des Säckelmeisters verfasst. Die drei Punkte: Interkantonaler Finanzausgleich und Steuerfussenkung, Schuldengrenze und strukturelles Defizit werden uns jetzt ein Jahr lang begleiten. Danach wird es im Dezember 2024 so oder so zu einer Abstimmung zum Steuerfuss kommen.

### **KANTONALE POLITIK, RR Xaver SCHULER, KR René KRAUER und KR Fredy ULRICH**

Informationen aus dem Kantonsrat findet man auf [sz.ch](http://sz.ch) - **Regierung, Parlament, Gerichte – Parlament - Sitzungen**

Sehr kurzfristig kam für den 22. Oktober die Abstimmung über die Revision der Motorfahrzeugsteuer für E-Autos ins Spiel. Die SVP war zuerst allein, bekam dann Unterstützung und schlussendlich konnte diese Anpassung versenkt werden. Sie wäre sehr unsozial gewesen. Auch jetzt ist es national immer noch unsozial, weil E-Auto Fahrer keine Mineralölsteuer bezahlen und damit keinen Beitrag in den Strassen Erneuerungsfond des Bundes leisten. Die Verbrenner bezahlen, die E-Autos profitieren.

Der Höhepunkt des Jahrzehnts ist sicher der KR Entscheid vom 25. Oktober über den kantonalen Finanzausgleich. Das ist ein Generationenwerk. Endlich können damit die Steuerfüsse in den 30 Gemeinden des Kantons angeglichen werden. Dies jedoch nur, wenn das Gesetz auch korrekt angewendet wird. Es besteht aus den zwei Säulen Steuerfuss und Ausgleichszahlungen. Wir haben an der Gemeindeversammlung die Mechanik erklärt. Die Zahlen sind eine Annäherung, die Mechanik stimmt.

### **NATIONALE POLITIK**

Am 22. Oktober 2023 konnte die SVP Kanton Schwyz bei den Eidg. Wahlen einen gewaltigen Erfolg feiern. Die leichten Verluste von 2019 wurden ausgemerzt. Im Kanton waren wir der klare Sieger.

Die SVP erreichte 80'930 Listenstimmen, die zweitplatzierte FDP nur mehr 38'383 Stimmen, also weniger als die Hälfte. Marcel DETTLING wurde mit 30'922 Stimmen und Roman BÜRGI mit 18'549 Stimmen gewählt. Petra GÖSSI erzielte als NR Kandidatin 16'398 Stimmen, verzichtete und so «erbte» Heinz THEILER ihren Sitz mit 8'280 Stimmen, ein cleverer Schachzug der FDP. Dominic BLUNSCHY die MITTE wurde mit 8'707 Stimmen gewählt.



Josef ENDER erzielte 14'963 Stimmen. Unsere beiden nichtgewählten SVP Kandidaten Rita HELBLING erhielt 15'234 Stimmen und Thomas HÄNGGI erzielte 14'332 Stimmen.

So wurden drei Kandidaten welche über 14'000 Stimmen erzielten nicht gewählt und die beiden neuen NR schafften es mit 8'707 (BLUNSCHY) respektive 8'280 (THEILER) zu einem Sitz. Lediglich 8 Kandidaten hatten eine reelle Chance für einen Sitz. Alle anderen waren ausserhalb der Reichweite für eine Wahl.

Pirmin SCHWANDER schaffte die Wahl zum Ständerat eindeutig, dies auch dank der Listenverbindung mit der Freien Liste von Josef ENDER. Die MITTE verlor ihren SR REICHMUTH welcher leider in den vergangenen vier Jahren wenig vorzuweisen hatte oder anders formuliert, eher diskret und still im Hintergrund gewirkt hat.

## **VORSTAND SVP GEMEINDE SCHWYZ**

Vor der ao GV am 18. September fand ein Rats-, Behörden-, und Kommissionsapéro statt, welcher das Ziel hatte, all diesen Vertretern für ihre wertvolle Arbeit zu danken und sie kennen zu lernen.

An der ao GV wurde die Statuten Revision verabschiedet. Jetzt werden die Parteiversammlungen nur mehr per E-Mail eingeladen. Einzig die Einladung zur GV muss per Briefpost erfolgen.

Die neue Homepage ist das zentrale Werkzeug, wo man alle aktuellen Informationen findet. Wir empfehlen allen Mitgliedern einen Favoriten einzurichten und einmal pro Woche sich ins Bild zu setzen. Auch die SVP darf modern sein, das überlassen wir nicht nur den «anderen».

An der PV vom 16. November wurden die 9 Kandidaten für die KR Wahl 2024 nominiert. Der Vorstand hat den Wahlkampf seit Juni vorbereitet und es läuft alles gemäss Konzept.

Am 1. Dezember haben sich die KR Kandidaten kurzfristig auf dem Hauptplatz im Rahmen des «Einkaufen im Lichtermeen» präsentiert.

Der Antrag für die Streichung des Projekts Strehlgasse gewannen wir trotz aussichtsloser Lage. Es gab sehr viele Zusatzanträge und Voten die auch uns überraschten. All dies lag nicht in unserer Hand.

Die Mobilisierung an der Gemeindeversammlung war eindrücklich. Wir sind sicher, dass die Bürger erst an der Versammlung erkannt haben, mit welcher Schuldenlast wir konfrontiert sind und was der Finanzausgleich für uns bedeutet. Auch das strukturelle Defizit und die Schuldengrenze sind jetzt klar.

Der Vorstand war seit September sehr stark belastet. Die Plakatierung für die Eidg. Wahlen wurde notfallmässig organisiert. Unterdessen ist mit Zachäus ACHERMANN ein neuer Plakatierungschef gefunden worden, welche diese wichtige Arbeit übernimmt, herzlichen Dank.

Der Erfolg an der Gemeindeversammlung darf uns nicht übermütig machen. Wir glauben, der Ausgang der Abstimmung ist nur wegen der Bürger und ihrem Aufmarsch so herausgekommen.

Die Jahresziele 2024 gehen Richtung gesunde Gemeindefinanzen und natürlich die erfolgreichen Wahlen für den Kantons- und den Gemeinderat.

Wir freuen uns auf das kommende Jahr welches nach den Wahlen endgültig in die politische Arbeit einschwenkt. Zum Wohle unserer Bürger.

Frohe Weihnachten und alles Gute im neuen Jahr.

SVP Gemeinde Schwyz  
Sekretär Fredy PRACHOINIG